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Администрация и совет 
ветеранов Иртышского 

сельского поселения 
сердечно поздравляют 

юбиляров:
с 90-летием – Раису Влади-
мировну Путилину;
с 70-летием – Людмилу Фи-
латовну Попенко;
с 65-летием –Александра 
Игоревича Дроботуна, Вален-
тина Васильевича Нохрина, 
Леонида Владимировича Пос-
пелова, Виктора Карловича 
Шрайнера;
с 60-летием – Людмилу Вла-
димировну Олексину, Наталью 
Францевну Тихонову, Александ-
ра Владимировича Гремитских, 
Станислава Викторовича Ка-
талкина, Николая Васильевича 
Надточего;
с 55-летием  – Викторию 
Владимировну Герлиц, Тамару 
Ивановну Уткину.
Поздравляем с юбилеем!

Это значимая дата…
Радостью, добром 

и счастьем 
Будет жизнь пускай богата.
Впереди пусть ждут победы, 
Добрые судьбы сюрпризы, 
А доходы позволяют 
Ваши воплощать капризы.
Будет пусть здоровье 

крепким, 
А в душе любовь живёт, 
И рубеж пусть новый этот 
Только взлёты принесёт!

УВАЖАЕМЫЕ ОДНОСЕЛЬЧАНЕ!
От всей души поздравляю 

вас с наступающим 2023 годом. 
Хочется пожелать всем жителям 
нашего замечательного поселе-
ния крепкого сибирского здоро-
вья, достатка, мира и благополу-
чия в каждой семье, конечно, на-
стоящего человеческого счастья, 
и пусть наступающий год прине-
сет много радости и тепла.

В уходящем году мы поста-
рались сохранить главное 
направление своей де-

ятельности – это улучшение качества 
жизни наших сельчан. Год был не прос-
тым, так как часть депутатов нашего 
поселения блокировали решения, 
направленные на развитие поселка, 
но, несмотря на трудности, мы про-
должили благоустройство. Проведен 
новый качественный водопровод 
по улице Молодежная, установлены 
5 пожарных гидрантов, общая стои-
мость работ составила почти 8 млн 
рублей. Теперь в нашем поселке нет 
улиц без водоснабжения, все жители 
обеспечены чистой водой.

Проведен ямочный ремонт ас-
фальтного покрытия на ул. Садовой, 
Г. Королевой, Миклашевича, Юби-
лейной, частично – на ул. Л. Чай-
киной. Стоимость работ составила 
почти 6 млн рублей.

По ул. Садовая продолжили 
выпиливать старые деревья. Про-
ведена большая работа по вывозу 
мусора, веток, спиленных деревьев 
с улиц поселения.

На улице Стрижаченко по-
явилась ливневая канализация, 
а вдоль лесопосадки по ул. Стри-
жаченко, Никифорова, Восточной 
вырыт обводной канал для стока 
талых вод в весенний период, что 
защитит от затопления дворовых 
территорий.

Не забыты объекты соцкуль-
тбыта. В доме культуры отремон-
тирована часть электропроводки, 
Иртышской участковой больнице 
(в отделении стационара, где про-
ходят лечение жители поселка 
и близлежащих поселений) оказа-
на помощь в замене окон. Также 
оказана помощь школе искусств 
и образовательной школе в благо-
устройстве территорий.

Благодаря руководству и кол-
лективу ЗАО «Иртышское» поме-
нялся облик нашего стадиона, 
увеличена территория, возведён 
новый современный забор. Поя-
вилась лыжная трасса с горкой для 
лыжников. В будущем планируется 
велосипедная дорожка.

При спонсорской поддержке 
ЗАО «Иртышское» приобретена 
и установлена на территории ДК 
горка для массового катания детей. 
Общая стоимость горки – почти 
1 млн рублей!

По-прежнему продолжаем 
поддерживать на высоком уров-
не финансирование молодежной 
политики, физической культуры 
и спорта. На приобретение раз-
личных видов спортинвентаря, 

экипировку спортсменов, костюмы 
для работников культуры, доставку 
детей на различные мероприятия 
израсходовано 1,5 млн рублей. 
Нам есть кем гордиться – наши 
спортсмены участвуют в районных, 
всероссийских и даже мирового 
уровня соревнованиях. К примеру, 
в этом году воспитанница тренера 
А. Н. Корнеева, ученица нашей 
школы Валентина Ракитина заняла 
2 место на первенстве мира по ги-
рям в городе Бишкеке. Вот такие 
у нас талантливые дети! Хочу выра-
зить особую благодарность нашим 
предпринимателям за помощь в фи-
нансировании поездок на крупные 
соревнования.

В 2022 году началась специаль-
ная военная операция, проведена 
частичная мобилизация, которая 
коснулась и жителей нашего посе-
ления. Наши ребята достойно вы-
полняют свой воинский долг. Честь 
и хвала нашим землякам, почёт 
и уважение. К сожалению, 11 де-
кабря при освобождении Дон-
басса погиб наш земляк, совсем 
молодой парень, командир взвода 
лейтенант Данил Александрович 
Герасимов. Ему было всего 23 года. 
Он до конца выполнил свой боевой 
долг. Выражаем глубокие соболез-
нования семье, родным и близким 
погибшего.

Хочется поблагодарить каж-
дого жителя поселка за участие 
в сборе средств на нужды участни-
ков спецоперации. Жители собрали 

и передали теплые вещи, средства 
индивидуальной гигиены, продук-
ты питания, генераторы, газовые 
плитки, автомобильные запчасти 
и многое другое. Отдельное спа-
сибо хочется сказать Н. Н. Старце-
вой за оказанную помощь в сборе 
средств родным погибшего Данила 
и в сборе средств на нужды нашим 
парням, которые отправились вы-
полнять воинский долг. Мы ещё раз 
доказали, что нам не безразлична 
судьба наших парней на передовой 
и жителей братских нам народов. 
Самый, наверное, весомый вклад 
внесли наши предприниматели. 
По их просьбе я не буду называть 
их фамилии. Наша благодарность 
к вам безгранична.

Хочу заверить, что админист-
рация поселения будет и дальше 
сотрудничать с ЗАО «Иртышское», 
предпринимателями и каждым жи-
телем на благо процветания нашего 
поселка.

В следующем году мы планиру-
ем сделать долгожданный тротуар 
по ул. Садовая и продолжим даль-
нейшее благоустройство поселка.

Благодарю всех  жителей 
за поддержку и доверие и наде-
юсь, что 2023 год станет для нас 
лучше, легче и еще результативнее, 
ведь когда мы вместе – нам многое 
по плечу.

Глава Иртышского сельского 
поселения И. В. Барабанов

О НАБОЛЕВШЕМ…
Подводят итоги уходящего 

года и наши депутаты. 
После многочисленных 

увещеваний односельчан бюджет 
на 2023 год всё же был принят. А вот 
остальные вопросы, тоже важные 
и нужные, часть депутатов решать 
не собирается.

Группа депутатов Иртышского 
сельского поселения, обладающая 
необходимым количеством голо-
сов для блокирования решений 
совета, поставила себе задачу 
сместить главу И. В. Барабанова 
(о чём неоднократно делались ус-
тные заявления), несмотря на то, 
что большинство жителей поселка 
на открытом заседании совета год 
назад высказалось категорически 
против позиции, занятой депутата-
ми К. Н. Малюгой (председателем 
совета депутатов), А. В. Корзуно-
вым (заместителем председате-
ля), А. С. Витько, М. Е. Дорошенко, 
С. А. Ермаковым. Односельчане 
возмущенно говорили о том, что 
нельзя смешивать личные амбиции 
с вопросами жизнедеятельности 
поселения, необходимо слышать 
голос и требования жителей Ир-
тышского, избравших их на эту 
должность.

Ничего не меняется… В конце 
этого года на встрече депутатов с ак-
тивом поселения вновь обсуждалась 
ситуация о фактическом бездейс-
твии совета по вопросам, касаю-
щимся его компетенции. За полгода 
ни одного решения не было принято 
по нормативно-правовым актам, 
уставу поселения, о заключении 
муниципальных контрактов, об ут-
верждении правил благоустройства, 
о дорожном фонде, земельном 

налоге – то есть о том, что регули-
рует жизнедеятельность нашего 
поселения в соответствии с законом. 
В связи с этим прокуратура Омского 
района неоднократно выносила ряд 
протестов, но данные вопросы так 
и остались нерешенными.

В с е  п р и с у т с т в о в а в ш и е 
на встрече жители поселка, пред-
ставители трудовых коллективов го-
ворили о том, что председатель со-
вета К. Н. Малюга не исполняет свои 
обязанности народного избранника, 
определенные уставом поселения, 
а депутаты А. В. Корзунов, М. Е. До-
рошенко, С. А. Ермаков, А. В. Трута-
ев злоупотребляют своими полно-
мочиями. Односельчане, оказавшие 
этим депутатам доверие, имеют 
также право знать, что из 25 засе-
даний за 2021–2022 гг. А. С. Витько 
пропустил 6, М. Е. Дорошенко – 14, 
С. А. Ермаков – 4, А. В. Трутаев – 
8, а заместитель председателя 
А. В. Корзунов – 18!

Нужно отдать должное дру-
гой части депутатов, которая бо-
рется за наши с вами интересы. 
Это Т. А. Аверина, Л. М. Винаровс-
кая, В. С. Колесникова, Д. А. Педос. 
Их неравнодушная жизненная по-
зиция помогает проводить в жизнь 
решения, необходимые жителям 
Иртышского.

Остается только еще раз обра-
титься к вам, уважаемые односель-
чане! Давайте более ответственно 
подходить к выбору кандидатур де-
путатов Иртышского совета, чтобы 
их работа была плодотворной и на-
правленной на защиту наших с вами 
интересов, а не на удовлетворение 
собственных амбиций.

Совет ветеранов 

ИСТОРИЯ СЕЛА В РАССКАЗАХ 
СТАРОЖИЛОВ 
В июне 1944 года в Омской области был 
образован птицесовхоз Иртышский. Еще 
шла война, но нужно было обеспечить 
народ продуктами питания. Не было 
ни условий, ни знаний для грамотного 
производства продукции птицеводства 
на промышленной основе, но было 
большое желание и энтузиазм.

Первое поколение трудового коллектива фор-
мировалось из числа бывших фронтовиков. 
Основная тяжесть работ по созданию совхоза 

легла на плечи простых тружеников, строивших своими 
руками производственные и жилые помещения, сози-
давших в самых суровых условиях военных и послево-
енных лет.

В 2024 году ЗАО "Иртышское" исполняется 80 лет. 
За эти годы предприятие прошло большой путь: стро-
ительство, совершенствование, реконструкции, мо-
дернизации, реорганизации. Но самое главное – сфор-
мировался, сплотился трудовой коллектив со своими 
традициями, преемственностью поколений. О нашей 
фабрике написано две книги. Неоднократно рассказы-
валось о трудовых династиях. Сменяются поколения. 
Старожилов становится все меньше.

Совет ветеранов предлагает вашему вниманию 
рассказы-воспоминания представителей старшего 
поколения поселка.

НИНА АРХИПОВНА ЛУГОВАЯ 

«Я родилась 9 сентября 1930 года в деревне Плот-
никово Залесовского района Алтайского края. Дед мой 
по маме когда-то жил в Самаре, таскал баржи. А потом 
в поисках лучшей жизни переехал с семьей на Алтай. 
Отец работал председателем колхоза, но в 1937 году 

был репрессирован и, чтобы избежать ареста, уехал 
в Узбекистан. Мать работала дояркой и одна растила 
четверых детей. 

(Окончание на 10-й странице)
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ОБРАЗОВАНИЕ

ПРЕДСТАВИЛА ЗНАНИЯ И ОПЫТ 

ИСТОРИЯ ШКОЛЫ В СОБЫТИЯХ И ЛИЦАХ 

В Иртышской школе открыта 
галерея «История школы 
в событиях и лицах». Ре-

шение о создании галереи принято 
её директором А. А. Аксеновой.

Над проектом работала целая 
команда: учитель начальных классов 
Е. А. Андросова, советник директора 
по воспитанию М. С. Плохих, учитель 
истории и обществознания В. С. Ко-
лесникова, начальник хозяйствен-
ного отдела И. М. Гремитских, учи-
тель русского языка и литературы 
И. В. Косычева, учитель иностран-
ного языка О. П. Разумова, учи-
тель русского языка и литературы 
Е. П. Корнеева, учитель начальных 
классов Е. Н. Бургардт.

Осенью состоялось открытие 
этой галереи, которая располо-
жена в рекреации третьего этажа 
школы. Галерея состоит из девяти 
выставочных стендов, восемь из них 

содержат информацию о директо-
рах школы, о значимых событиях 
в период управления каждого руко-
водителя. А один стенд называется 
«Золотой фонд школы». На нем 
размещены фотографии педагогов 
и работников со стажем работы 
в Иртышской школе более 10 лет.

На открытии галереи при-
сутствовали ветераны школы, 
которые поделились воспомина-
ниями из своей педагогической 
жизни, действующие учителя, 
и приглашенные гости-выпускни-
ки этой школы: глава Иртышского 
сельского поселения И. В. Бара-
банов и заместитель генераль-
ного директора ЗАО «Иртышское» 
Е. А. Беззубцев. В честь этого 
знаменательного события Евге-
ний Анатольевич подарил 50 елей 
для благоустройства пришколь-
ной территории.

Мы хотели, чтобы открытие 
галереи было уютным и домаш-
ним, будто мы все большая семья, 
которая листает семейный альбом 
и вспоминает различные исто-
рии. Все именно так и получилось! 

Каждый был рад увидеться друг 
с другом, пообщаться и вспомнить 
школьные годы.

Е. А. Андросова, 
учитель начальных классов 

МБОУ «Иртышская СОШ» 

Для каждой школы ее история – это история побед 
и достижений учителей и учеников. История, 
которую должен знать каждый, кто вышел в большую 
жизнь из ее стен. История школы – это истории 
людей, которые вкладывали свою душу в развитие 
учреждения, которые своими делами останутся 
в памяти коллег и выпускников.

Традиционно из года 
в год наша школа 
принимает участие 
в таком прекрасном 
конкурсе педагогического 
мастерства, как «Педагог 
года», который каждый 
год проводится в Омском 
районе. Конкурс собирает 
самых ярких, активных, 
целеустремленных 
педагогов-участников, 
объединяет все больше 
творческих учителей.

В этом конкурсе своим пе-
дагогическим опытом по-
делилась молодой учитель 

математики нашей школы Виктория 
Сергеевна Быстрова. Виктория Сер-
геевна пополнила ряды учителей 
в прошлом году, а уже в этом уже 
гордо и уверенно представилаз 
приобретённые ею педагогические 
знания и опыт. Принять участие 
в столь важном для каждого учителя 
мероприятии – большая награда, 
особенно для молодого педагога.

Виктория Сергеевна работала 
над идеей снижения учебной неус-
пешности обучающихся через повы-
шение уровня учебной мотивации. 
Каждый этап работы над проблемой 
педагог представила на первом 

конкурсном испытании, где нужно 
было не только грамотно донести 
суть своей идеи, но и попытаться 
показать весь методический арсе-
нал, который учитель использовал 
для достижения цели.

Одним из главных и определя-
ющих конкурсных испытаний стали 
школьные уроки. Всего за сорок ми-
нут учителю необходимо установить 
контакт с детьми и раскрыть тему 
занятия в увлекательной и доступ-
ной форме. Последним конкурсным 
испытанием была самопрезентация 
«Мир моих увлечений», где каждый 
участник показал свои яркие и луч-
шие творческие стороны.

Завершающий день собрал 
всех конкурсантов в РДК «Сибирс-

кий». Конкурсантов в этом году поз-
дравляли депутат Законодательного 
собрания области Игорь Витальевич 
Колодежный, председатель Совета 
Омского района Юрий Александ-
рович Тетянников и председатель 
комитета по образованию Светлана 
Владимировна Ролдугина. Викто-
рия Сергеевна была награждена 
сертификатом участника «Педагог 
года-2022» и памятными призами.

Выражаем большую благодар-
ность организаторам и жюри кон-
курса, педагогам МБОУ «Иртышская 
СОШ» и желаем Виктории Сергеевне 
Быстровой дальнейших побед!

Е. В. Стогова, 
заместитель директора по ВР 

МБОУ «Иртышская СОШ» 

О ПОДУШКЕ БЕЗОПАСНОСТИ, ИНВЕСТИЦИЯХ 
И ЭКОНОМИЧЕСКИХ ПРОГРАММАХ 

Юрий Александрович 
рассказал старшеклас-
сникам историю про-

исхождения денег, продемонстри-
ровал некоторые денежные знаки 
и облигации, которые были в исто-
рии нашего государства и в других 
странах. Юрий Александрович 
объяснил, что такое валюта, инф-
ляция и дефляция, дал советы, как 
смягчить последствия инфляции, 
а также объяснил ребятам, как гра-
мотно пользоваться банковскими 
картами.

В течение всего мероприятия 
школьники активно задавали гостю 
вопросы. Учащихся интересовало, 
что такое «подушка безопасности» 
и какой она должна быть? Куда 
можно инвестировать свой капитал 
школьникам? Какие экономические 
программы для поддержки молодых 
специалистов существуют в нашем 
регионе? И какие меры необходи-
мо предпринимать правительству 

Омской области, чтобы молодежь 
оставалась в нашем регионе?

На все эти вопросы получены 
исчерпывающие ответы. Один 
из десятиклассников обратился 
к депутату с просьбой посодейство-
вать с решением вопроса по урегу-
лированию автобусного сообщения 
поселка с городом, так как сейчас 
имеются в этом серьезные пробле-
мы. Юрий Александрович внима-
тельно отнесся к этой просьбе, поо-
бещав по возможности разобраться 
с этим вопросом.

В целях развития финансовой 
грамотности у подрастающего 
поколения Юрий Александрович 
предложил ребятам поиграть в игру 
«У кого вклад окажется больше…». 
По результатам игры победитель 
получит ценный подарок. Старшек-
лассники с большим интересом 
откликнулись на это предложение. 
Запустить эту игру мы планируем 
в следующей четверти.

В завершении мероприятия 
директор школы Антонина Анд-
реевна Аксенова выразила слова 
благодарности Юрию Александро-
вичу за участие в воспитании под-

растающего поколения, развитии 
финансовой грамотности у ребят, 
а также за оказание постоянной под-
держки не только школе, но и всему 
Иртышскому поселению.

В. С. Колесникова, 
учитель истории 

и обществознания МБОУ 
«Иртышская СОШ» 

В нашей школе состоялся круглый стол «Быть 
финансово грамотным важно!», в котором 
принял участие депутат Совета Омского района 
по одномандатному округу № 3 (Иртышское сельское 
поселение, Усть-Заостровское сельское поселение), 
председатель совета Омского района Юрий 
Александрович Тетянников.
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СПОРТ 

ПРАЗДНИК

СКАЗКА К НАМ ПРИХОДИТ…

НОВЫЙ ГОД – 
ВРЕМЯ ИСПОЛНЕНИЯ ЖЕЛАНИЙ

Этот праздник любит каждый,
Этот праздник каждый ждет,
Для детей он самый важный,
А зовется – Новый год!

Атмосфера праздника 
царила в детском саду всю 
предновогоднюю неделю, 
а проведённые утренники 
окунули всех в сказку.

Новый год – время испол-
нения заветных желаний. 
Для малышей ожидание 

новогоднего праздника связа-
но с предвкушением волшебства 
и встречи с Дедом Морозом и Сне-
гурочкой.

Подготовка к мероприятию 
началась задолго до наступления 
праздников. Воспитатели с детьми 
разучивали стихотворения, прово-
дили беседы на тему Нового года, 
новогодних традиций, разучивали 

с воспитанниками песни, танцы, 
новогодние хороводы. Огромную 
работу провели по оформлению 
групп и музыкального зала. В му-
зыкальном зале – зимний пейзаж, 
а в центре зала сверкает нарядная 
ёлка.

Коллектив МБДОУ Детский 
сад «Иртышский» выражает благо-
дарность работникам Иртышского 
СДК за помощь в подготовке и про-
ведении новогодних мероприятий 
и желает им дальнейших творческих 
успехов.

Коллектив также поздравля-
ет всех жителей п. Иртышского 
с Новым годом! Желаем крепкого 
здоровья, счастья и любви!

Ждём всех детей 9 января 2023 
года в детском саду.

Т.С.Шатова,
и.о. заведующей МБДОУ 

Детский сад «Иртышский»

Вот и сейчас Снежная Коро-
лева спрятала символ на-
ступающего Нового года – 

братца Кролика – и заморозила его 
письмо, а сказочных героев – малы-
шей превратила в сосульки, снежин-
ки и льдинки. Носятся они по белу 
свету и стынут сердца у всех, к кому 
они прикасаются. Но в страну сказки 
спешат Снегурочка и девочка Женя 
из сказки «Цветик-семицветик». 
Разумеется, они с помощью маги-
ческого волшебства музыки в ис-
полнении учеников школы пройдут 
все испытания и помогут исправить 
злодеяния темных сил.

Роли героев сказки исполняли 
ученики обще-эстетического отде-

ления (4–6 лет) и младших классов 
школы искусств. Добро всегда 
побеждает зло! Дед Мороз доста-
вит сладкие подарки участникам 
спектакля-концерта и на память 
об этой встрече сфотографируется 
с ребятами.

С наступающим Новым годом, 
дорогие односельчане! Всем жела-
ем в Новом году здоровья, успехов, 
удачи, а главное – мирного неба над 
головой! Теплого семейного очага, 
вкусного праздничного пирога 
и веселых каникул в кругу близких 
и любимых людей!

Коллектив ДШИ 

Как всегда, под Новый год происходят сказочные 
истории, и, как всегда, злые силы готовят свои 
проделки, лишь бы не было праздника у детворы.

ТУРНИР УДАЛСЯ 
17 декабря состоялось 
знаменательное 
событие для нашей 
школы! В шахматной 
истории центра 
образования цифрового 
и гуманитарного 
профилей «Точка роста» 
МБОУ «Иртышская 
СОШ» открылась новая 
страница. Прошёл Первый 
личный международный 
шахматный турнир среди 
участников Омского 
района и участников 
Павлодарской области 
Республики Казахстан.

Участников турнира приеха-
ли поддержать почетные 
гости: сенатор Российской 

Федерации, Герой России Дмитрий 
Сергеевич Перминов; председатель 
комитета по образованию Омского 
района Светлана Владимировна 
Ролдугина; заместитель руково-
дителя аппарата главы Омского 
района Жанат Ислямбекович Бекма-
гомбетов; директор МКУ «РЦИМОО» 
Оксана Владимировна Моисеева;

заместитель генерального ди-

ректора ЗАО «Иртышское» Евгений 
Анатольевич Беззубцев;

выпускница Иртышской школы 
2022 года, четырехкратная чемпи-
онка Омской области по шахматам, 
пятикратная победительница регио-
нального финального этапа сорев-
нований «Белая ладья», призер Пер-
венства Сибирского федерального 
округа по шахматам София Юрьевна 
Верховодко.

Турнир проводился на порта-
ле «lichess.org» по швейцарской 
системе в трех группах: участники 
с 6 до 10 лет, участники с 11 до 14 лет; 
участники с 15 до 17 лет.

По итогам турнира всем его 
участникам были вручены сер-
тификаты, блокноты и сладкие 
подарки. Победителей и призеров 
поздравили и наградили кубками 
и медалями Дмитрий Сергеевич 
Перминов и Светлана Владимиров-
на Ролдугина. Приятным сюрпризом 
от Д. С. Перминова стал подарок 
школе – комплект шахмат.

Поздравляем наших победите-
лей и призеров с победой в Первом 
личном международном шахматном 
турнире в трех категориях! В кате-
гории с 6 до 10 лет третье место 
занял Никита Щеглаков. В категории 
с 11 до 14 лет первое место у Леони-
да Цурло, а второе – у Дмитрия Ло-
банова. В категории с 15 до 17 лет 
первое и второе места поделили 

между собой Дмитрий Ганев и По-
лина Макаркина.

Турнир удался, неопровержи-
мым доказательством тому стали 
искренне горящие глаза шахма-
тистов!

Выражаем огромнейшую благо-
дарность за поддержку в организа-
ции турнира Жанату Ислямбековичу 

Бекмагомбетову, Евгению Анатоль-
евичу Беззубцеву, а также Софии 
Юрьевне Верховодко! Особенно 
хочется выделить и поблагодарить 
за работу педагогов ЦОЦиГП «Точка 
роста» за подготовку наших участни-
ков и организацию турнира: тренера 
по шахматам Наталью Сергеевну 
Ваганову, педагога дополнительно-

го образования Елену Николаевну 
Денщик, педагога-организатора 
Марину Сергеевну Плохих.

С. Е. Ролдугина, 
руководитель 

ЦОЦиГП «Точка роста» 
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БЕЗОПАСНОСТЬ

Ответственная за выпуск
Л. Олейник

(Окончание. 
Начало на 7-й странице)

Старший брат в 17 лет ушел 
на фронт. Один из брать-
ев мамы был танкистом 

и погиб.
В войну женщины на быках 

пахали и сеяли, а мы, 10–11-летние 
ребятишки, погоняли быков и бо-
ронили. Бывало, не выдерживали 
и падали от усталости. Для своей 
коровы-кормилицы сено косили 
ночью при луне вместе с соседями. 
Было очень много волков и, когда 
сено везли домой, громко стучали 
железками, чтобы отпугнуть волчьи 
стаи. Страшно было.

Зимой мы с ребятишками 
на быках ездили на заготовку дров. 
Снега были большие. Объездчик от-
мечал дерево, а место спила должно 
быть 5 см от земли. Нам, детям 
и подросткам, поручали откапывать 
деревья и таскать к саням то, что мы 
могли утянуть. Быков привязывали 
в одном месте и с собой привозили 
для них сено. Пока мы работали, они 
ели. Лоси молоденькие повадились 
приходить к нашим бычкам. Непуг-

ливые они были и даже позволяли 
брать себя за рожки. Я почему-то 
решила, что если рожки гладенькие, 
то это девочка, а если шершавые – 
то мальчик. Как-то раз попали мы 
в сильную метель. Быкам глаза 
снегом залепило. Приходилось 
идти рядом и время от времени 
протирать им глаза. И неизвестно, 
смогли ли бы мы сами добраться 
до дома. Спасибо, что наш управля-
ющий, фронтовик (без одной руки), 
приехал, нас по саням рассадил, 
быков как-то друг с другом связал. 
Сам на первых санях поехал, а все 
остальные за ним.

Помню еще: к нам привезли се-
мьи немцев с Поволжья. Мы вместе 
учились и играли. Они нас немецким 
словам учили. Я некоторые до сих 
пор помню.

Сразу после войны мы пере-
ехали к маминому младшему брату 
в райцентр Москаленки Омской 
области. Здесь я вышла замуж 
за Владимира Федоровича. Затем 
мы переехали в село Калинино. 
Оно было отделением птицесовхоза 
Иртышский. Работали на пасеке 
в 50 ульев. В 1955 году нас пере-
везли на Малый Птичник. Поселили 
в землянке, в сенцах домашняя 

скотинка жила. А стенка возьми 
и обвались. Кое-как залатали.

В 1959 году пришла беда – умер 
муж, и осталась я с двумя детьми 
и престарелой матерью. Работала 
сначала на Малом Птичнике на лет-
них выгулах, затем – на централь-
ной ферме в разных птичниках. 
А птичник был такой: яма вырыта, 
вниз спускаешься по ступенькам, 
а на крыше – окна застекленные. 
Всё тогда делали вручную.

Время шло, менялись птичники, 
строились новые, появилось кле-
точное оборудование, кормораз-
датчики, поголовье увеличивалось. 
Награждена я была за высокие пока-
затели по яйценоскости, сохраннос-
ти и экономии кормов в 1966 году 
орденом Ленина, а в 1973 году – 
орденом Трудовой Славы 3 сте-
пени. На пенсию ушла в 1988 году 
с трудовым стажем 40 лет. Это 
только по записи в трудовой книжке, 
а фактически – кто посчитает все 
трудовые годы…» 

НА СНИМКЕ: Нина Архиповна 
Луговая слева

ИСТОРИЯ СЕЛА В РАССКАЗАХ СТАРОЖИЛОВ 

СОБЛЮДАЙТЕ
ПРАВИЛА 
ПОВЕДЕНИЯ 
НА ГОРКЕ 

 Нельзя кататься стоя на ногах 
и на корточках.

 Нужно стараться не съезжать 
спиной или головой вперед (на жи-
воте), а смотреть вперед, как при 
спуске, так и при подъеме.

 Опасно толкаться и прыгать 
на горке.

 Не стойте на пути спуска ска-
тывающегося с горки.

 Подниматься на горку следу-
ет только в месте подъема, обору-
дованном ступеньками, запреща-
ется подниматься на горку там, где 
на встречу скатываются другие.

 Не съезжать с горки, пока 
не отошел в сторону предыдущий 
спускающийся, не надо сидеть 
и ждать, когда съехал, а поскорее 
отползти в сторону.

В зимний период:
 Не перебегайте ледяную 

дорожку.
 Избегать катания с горок 

с неровным ледовым покрытием.
 Не надо с ЛЕДЯНОЙ горки 

съезжать на металлических санках 
и снегокате (на льду этот транспорт 
неуправляем).

Администрация 
Иртышского 
сельского поселения 

ПОЛЕЗНАЯ ВСТРЕЧА 
Мероприятия 
по антитеррористической 
безопасности – это 
необходимость. 
Занятия могут быть 
в виде лекции, беседы, 
классного часа, стенда 
по антитеррористической 
безопасности в школе, 
ситуативные игры, 
наглядно показывающие, 
какие действия 
предпринимать в случае 
чрезвычайной ситуации.

Именно по данной тематике 
8 декабря проведено ме-
роприятие. Гостем нашей 

школы стал Андрей Владимирович 
Толкачев – ветеран спецподраз-
деления «Викинг» УФСИН России 
по Омской области, участник боевых 
действий на Северном Кавказе, 
инструктор по взрывному делу, 
кандидат в мастера спорта по боксу 
и рукопашному бою, руководитель 
школы безопасности «Стоп Угроза», 
участник первичного отделения 
ДОСААФ России «Доброволец», 
председатель региональной об-
щественной организации «Союз 
отцов».

Андрей Владимирович провел 
для наших ребят занятия по безо-
пасности в школе.

Он не просто преподносил 
информацию, а взаимодействовал 
с детьми. Наш гость старался донес-
ти важную мысль, что главная мера 

антитеррористической безопас-
ности в школе – это знание правил 
поведения при захвате заложников, 
обращении с подозрительными 
и опасными предметами, теракте, 
попадании в толпу испуганных 
и паникующих людей. Например, 
обучающиеся составляли алгоритм 
действий при опасности в школе, 
а Андрей Владимирович корректи-
ровал и дополнял их идеи. Также 
старшеклассники пробовали пройти 

ситуативную игру, которая заклю-
чалась в вымышленном звонке 
в спецслужбу и нужно было четко 
построить разговор.

Проведенные объектовые тре-
нировки по угрозе террористи-
ческого акта были направлены 
на практическую отработку приемов 
и способов защиты обучающихся. 
Ребята пробовали сами обеспечить 
себе безопасное пространство 
и сделать это по всем рекоменда-

циям. Для первого такого занятия 
ученики с задачей справились хоро-
шо. Старшеклассники порадовали 
своими знаниями и действиями.

Благодарим Андрея Владими-
ровича за личный вклад в работу 
по воспитанию наших школьников 
и ждем новых встреч!

М. С. Плохих, 
советник директора МБОУ 

«Иртышская СОШ» 

ОБЛАСТНОЙ ПРОЕКТ «ШКОЛА АКТИВНОГО РОСТА» 
Ребятам из Иртышской 
школы в начале учебного 
года посчастливилось 
стать участниками 
регионального проекта 
«ШАР».

Проект стартовал 18 ок-
тября 2022 года. Участие 
в нем принимают более 

90 команд. «ШАР» – это Школа 
Активного Роста для школьников 
14–17 лет. Проект создан, чтобы 
знакомиться, делиться знаниями 
и творить вместе. На протяжении 

семи увлекательных образователь-
ных блоков ребята будут вовлече-
ны в крупные детские движения, 
проекты и конкурсы, будут изучать 
игровые технологии, проведение 
мероприятий и многое другое.

Образовательные блоки прохо-
дят с октября по апрель 2023 года. 
На первый образовательный блок 
собрались 27 команд из школ го-
рода Омска, Одесского, Омского, 
Азовского и Горьковского районов. 
В мае будут подведены итоги и на-
граждены самые активные участни-
ки и руководители.

Получив знания, команда наших 
ребят знакомит самых младших 

школьников с перспективами, кото-
рые перед ними открывает детское 
движение, и на своем примере пока-
зывает, что такое активная жизнен-
ная позиция. Наши активисты уже 
провели стратегическую сессию, 
придумали название для Россий-
ского движения детей и молодежи 
и его ступеней, разработали шаги 
по вхождению нового движения 
в образовательное пространство 
школ и провели квест «Орлята 
России», где подробно и наглядно 
показали треки программы: «Ор-
ленок-лидер», «Орленок-эрудит», 
«Орленок-спортсмен», «Орленок-
мастер», «Орленок-эколог», «Ор-

ленок-доброволец» и «Орленок-
хранитель» для младших классов. 
В декабре обучающиеся посетили 
3-й блок программы и уже готовятся 
проводить мероприятия в январе.

Мы очень надеемся, что в этом 
проекте ребята получат множество 
знаний и бесценный опыт. Желаем 
ребятам больше креативных идей 
и творческого вдохновения!

М. С. Плохих, 
советник директора МБОУ 

«Иртышская СОШ» 


